
会 長

副 会 長

幹 事

副 幹 事

理事・Ｓ.Ａ.Ａ.

副 Ｓ . Ａ . Ａ .

会 計

理事・職業奉仕

理事・社会奉仕

理事・国際奉仕

理事・青少年奉仕

理事・会員増強

理事・プログラム

理事・親睦活動

理事・ロータリー財団

直 前 会 長

次 期 会 長

鴨 井 利 典
笠 原 英 司
橘 高 正 剛
与 田 卓 士
森 本 剛 仁
小 林 龍 平
日 笠 伸 之
入 江 直 人
原 　 全 伸
山 田 喜 広
末 吉 賢 多
西 岡 貞 則
樋 口 芳 紀
藤　木　希実子
小 松 忠 男
岡 本 浩 三
相 原 利 行

◆理事・役員（2022.7～2023.6）

「前に進もう」
「ロータリーの素晴らしさを体感しよう！」地区のスローガン

クラブのスローガン

2022～2023年度
国際ロータリーのテーマ

◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

●例会場 岡山市北区駅元町1-5
 ホテルグランヴィア岡山
●例会日 毎週月曜日 12:30～13:30

イマジン
ロータリー

E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

「地区研修・協議会の報告」 
◎会長部門   次期会長　相原　利行　会員
　１．【新会員の研修】に関する過去２～３年における取組内容について
　　・ ＩＤＭとして、年４回、ロータリー情報委員長をはじめとするパスト会長による講義を実施している。
　　・ クラブ協議会へ、入会３年以内の会員にも出席を案内している。
　２．【新会員の研修】に関する2023－24年度、またはそれ以降で計画されている取組・方針
　　・ 前記ＩＤＭを、年４回継続実施する。
　　・ クラブ協議会への、入会３年以内の会員の出席を継続する。
　　・ 例会行事の内部卓話で、幹事経験者数名に「幹事の役割」をテーマに、経験談を依頼する。
　３．【新会員の研修】に関する他クラブで参考にしたい取組内容
　　・ 地区大会、ＩＭへの入会３年以内の会員の出席の義務化
　　・ 新会員へのRCに関する書籍の配布
◎幹事部門   次期幹事　森本　剛仁　会員
　次年度幹事の研修会では2023-24年度地区研修リーダーの古瀬氏と共に下記事項につ
いて協議を行ないました。
１ クラブ例会のあり方について
２ クラブ幹事の役割について
３ 地区年間行事予定表・地区委員会組織図について
幹事の役目はあらゆる情報を収集して“目配り・気配り・お節介”をすること、また会員のRCに対す
る満足度を上げること、とのお話がありました。
◎職業奉仕部門   次期職業奉仕委員長　与田　卓士　会員
　私はこの度、次期職業奉仕委員として研修を受けて来ました。地区研修・協議会は入会以来
初めて参加しました。正直、このような報告会があるならもう少しちゃんと聞いておけば良かったと
後悔しています。
　おもに午後からの部門別協議会での報告をさせてもらいます。ガバナーが何度も言われていた
のが「時代の変化とともに職業奉仕はロータリーの根幹にあらず」４大奉仕部門の垣根をなくし共同事業を。と奉仕
の理念、実践や４つのテストは不変である。
　また、会員職場訪問、会員企業の優秀社員表彰等は推奨すると言っておられました。そしてあらかじめ配布した
アンケートの発表になり、私の順番がいつ来るかドキドキしておりましたが、結局質問は回ってきませんでした。私の提
出したアンケートが大した意見ではなかったようです。そんな中、他クラブで行っている活動計画で印象に残ってい
るのが、会員企業で行う高校生のための職場講座や面接体験、会員企業様の職場紹介ビデオ、会員様の企業の
後継者卓話などがありました。こういった事も、我がクラブに取り入れても面白いのではないかと思いました。
　これらをもとに来期活動計画を練ろうと思います。簡単ではございますが私の報告になります。
◎社会奉仕部門   次期社会奉仕副委員長　原　全伸　会員
　社会奉仕部門では、事前のアンケートで他クラブがどんな活動をやっているのか知りたいという
要望が多く寄せられたので「連携」「スポーツ・文化」「SDGｓ」といった5つのカテゴリーに分けて、
それぞれ2～３クラブから活動内容について発表がありました。
　当クラブは「連携」というカテゴリーで『あした彩』の活動支援について紹介をして欲しいとの指
名を受けて「あした彩」の組織概要と活動内容について紹介。彼らの活動に、単に資金援助をするだけでなく共に
学び、共に汗をかいて「被害者にも加害者にもならない社会、犯罪のない安心安全な地域社会の実現」を目指して
いること。
　具体的な支援内容として、警察予算では対応できない自主勉強会や犯罪被害者支援フォーラムなどの交流イベ
ントの開催、県外研修に参加するためのバスの手配、OBや被害者ご家族と学生の交流促進、大学が異なる学生
間の情報共有を目的としたホームページの構築・運用支援などの紹介を行いました。
　カウンセラーからは、発表された各活動について「ロータリーの友」やクラブのホームページでも紹介して欲しい旨、
講評をいただきました。
◎国際奉仕部門   次期国際奉仕副委員長  藤木希実子  会員 代理  山田　喜広  会員
　今までの活動について報告を行いました。
・県内の特別養護学校の支援　　・外国人無料健康診断・健康相談
今後も単発で終わらず、継続的に行えることを実施していく予定です。読み書きの支援や、音楽
を使って懸け橋になれればと考えております

◎青少年奉仕部門   次期青少年奉仕委員長　笠原　英司　会員
　北西RCのようにインターアクトの委員長を日笠会員が務められているようなクラブはほんの数カ
所であります。今回の青少年奉仕委員会の地区協議会はインターアクトについての協議がほとん
どでありました。なのでびっくりしました。
問題点について ①だんだん生徒の数が減っている事
 ②公立との連携を模索しているがどのようにしたらよいのか？
 ③学校とのパイプの作り方はどうしたらよいのか？
活動内容について ①清掃活動とか募金活動を共にやっている
 ②例会にも時々参加をして頂いている
など、一緒に行動を年数回程度行っているが、ここ2～3年はコロナにより中止をしている。北西RCは現在学校との
間で行き違いがあり、少しコミュニケーションがとれていない。予算付けをしているので何とか元に戻したいと思って
おります。という発言をしました。

出席の状況　
会 員 数　45名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　10名 出 席 率　77.78％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，樋口，久松，児島，中村，西，岡田，田原，氏房
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　春から初夏にかけての過ごしやすい日が続き、ゴルフをはじめ、色 と々活動的なシーズンとなりました。今
年のゴールデンウイークの人出は、コロナ前にほぼ回復すると予想されてます。円安などが影響し、海外で
はなく国内への観光が増える上に、インバウンドがかなり増えていて、観光地はどこもごった返すようです。
　岡山の観光地といえば倉敷の美観地区や後楽園、岡山城が思い浮かびますが、実は県北の蒜山
にかなりの人が来ます。昨年もそうでしたがアウトドア人気もあり、県外ナンバーの車でインターチェンジ
から大渋滞となります。蒜山から大山にかけては、バイクで走る方も相当いて、車とバイク、それから自転車でごった返し
ます。蒜山にはガソリンスタンドが２軒しかなく、ガソリンを入れるのに２時間はかかります。地元の人は車が出せず、買い
物にも行けないので連休前に買い溜めするそうです。私は蒜山に二つあるお客様のところに連休中に行くこともありま
すが、地元の人しか知らない林道を通って行かないとまともに着きません。うまく蒜山の真ん中に出るのは良いのですが、
この林道はたまに熊が出るとのこと。
蒜山の小学生はランドセルに鈴をつけていますが、熊よけの鈴とのことです。とても賑わう観光地ではありますが、生活は
まさに自然の中という感じです。
　コロナも５月６日には５類に変わり、インフルエンザと同じ扱いと聞いております。世の中は急激にコロナ前に戻っていきます。
　その５月６日には、久しぶりに「外国人無料健康診断」を旭川RCと共同で岡山済生会様の協力をいただいて開催いた
します。国際奉仕委員長山田会員、平松会員をはじめ、関係者の方 に々は大変お世話になります。よろしくお願いします。
　そんなこんなで、とにかく人出が多いゴールデンウイークがやってきますが、皆様もせっかくなので外に出て楽しんでく
ださい。いつまたやっかいなことが起こるか解りませんので、今のうちに楽しみましょう。
　今日は次年度の会長を始め幹事・委員長の方々に、先日お勉強なさったことを発表していただけます。もう次年度に
向けて舵はきられておりますので、私どもは徐 に々鳴りをひそめていき、次年度モードへシフトしていきたいと思います。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 4月22日㈯鳥取シティホテルにおいて、「地区インターアクト委員会」、「インターアクト地区協議会」
が開催され、日笠インターアクト委員長が出席されました。

② 4月23日㈰アークホテルにおいて、「2023学年度ロータリー米山記念奨学生オリエンテーション」が
開催され、米山奨学生のカウンセラー小松会員が出席されました。

③ 「ノートルダム清心女子大学・遺族講演会」のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いいたします。
④ 次週5月1日㈪の例会は、定款第7条第1節により、取消しとなっておりますのでお間違いのないようお願いいたします。
⑤ 5月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたしますのでよろしくお願いいたします。
⑥ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
鴨井会長 : 小松様、昨日の米山奨学生オリエンテーションへのご参加ご苦労様でした。ありがとうございました。これ

からお世話の程よろしくお願いします。
次期会長、幹事、及び委員長の皆様、本日はよろしくお願いいたします。
皆様ゴールデンウイークは気をつけて楽しんでください。

橘高幹事 : 笠原会員、会社10周年おめでとうございます。
山田会員、結婚式のためゴルフコンペに参加できなかったのでスマイルいたします。

平松会員 : 相原利行次期会長をはじめとする次期幹事、委員長の皆様に感謝いたします。
相原会員 : 笠原会員、先日は高校生の歴史文化研究フォーラムの件で山陽新聞社にご同行いただきありがとうござ

いました。笠原会員のセールストークには感銘いたしました。
山田会員 : 先日のゴルフご参加の皆様お疲れ様でした。少しですが景品を出しましたのでお受け取り下さい。

誕生日のお花をいただきありがとうございました。
井川会員 : 4月22日の津山RCとの親睦ゴルフお疲れ様でした。賞は貰えませんでしたがベスグロでしたのでスマイル

します。次回はアンダーで回ります。
堀川会員 : 土曜日の津山RCとの合同ゴルフコンペでは大変お世話になりました。
与田会員 : 先日、津山RC親睦ゴルフ、山田会員誕生日記念コンペで僕のドライバーが久 に々火を噴きました。ドラコン

ありがとうございました。スマイルします！！
笠原会員 : 4月18日、当社の十周年記念を行いました。

昨日ゴルフ大会へご参加の皆様お疲れ様でした。
岩本会員 : 笠原副会長、4月18日のグリーネスト創立10周年祝賀会にお招きいただきありがとうございました。笠原社

長の誠実なお人柄と営業力の賜だと敬意を表しますとともに、これから益々の発展を期待しております。
横山会員 : 笠原さん、グリーネスト設立10周年記念式典にお招きいただきありがとうございました。ゴルフが上手になる

のは遅いのに会社を大きくするのは物凄いスピードですね。私も嬉しいです。
岡本会員 : 先日の笠原社長の会社グリーネスト㈱の10周年記念パーティおめでとうございました。今後益々のご発展

を祈念しスマイルします。
森本会員 : 土曜のゴルフコンペ参加の皆様お疲れ様でした。山田さんお気遣いありがとうございました。

本日たくさんのスマイル頂きました。ありがとうございます。
木本会員 : 結婚記念の日のお祝いありがとうございます。私達二人は覚えておりますが、その他ではこのロータリー

だけです。50年過ぎました。
高橋会員 : 4月22日㈯に建築中のビルが完成しました。10階建ての賃貸ビルで、1階に大東建託岡山中央支店が入居

し当社は2階の一部に入ります。建築資金は全て30年の借入金です。私が如何に長生きしても30年先の
事はわかりません。若い会員の方で、可能性のある方は見届けてください。

山下会員 : 先日4月10日、国立病院の検診に行きました。去年3月3日に心筋梗塞して1年目です。朝食を食べて行ったので血糖
値は高めでしたがそれ以外は全て超正常値でしたのでスマイルします。最近の薬はとても良く効きますね。

小林会員 : 春の健康診断にて悪い意味でとてつもない成績を記録しましたのでスマイルします。判定医は妻です。
 17件　73,000円（累計1,314,000円）
５月お祝い行事
　

国際奉仕委員会 国際奉仕委員長　山　田　喜　広　会員
岡山北西RC・岡山旭川RC合同事業　外国人無料健康診断・健康相談実施について
集合日時 ：5月6日㈯10:30
場所 ：岡山済生会予防医学健診センター健診棟9F
注意 ：ＲＣの黄色いジャンバーを持参ください
スタッフ ：両クラブから30名
　　　　 （多数の参加ありがとうございました。募集を締め切ります）
当日はよろしくお願いいたします。
地区インターアクト委員会、インターアクト地区協議会 報告 インターアクト委員長  日笠  常信  会員
第二回地区インターアクト委員会・インタアーアクト地区協議会
とき：令和５年４月22日㈯ 　ところ：鳥取市鳥取シティホテル
協議事項
本年度事業報告・決算報告、各インターアクトクラブの活動報告
○第46回インターアクト地区大会（鳥取市 令和５年７月29日、30日）
備考：今までの地区補助金では地区大会の運営が厳しくなっているが、地区全体の会員数の減少もあり、補
助金の増額は困難とのこと。安価な公営施設の少ない岡山県では今後運営にかなり影響を受ける見込み。
○松江西高等学校インターアクトクラブ（松江南RC提唱）は2022年3月31日で廃部。コロナ禍で十分な活動が
　できなかったとの報告が多数あった。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

第５回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2023年４月10日㈪13：30～14：00　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　会　長　相原利行、　司会 ・ 幹事　森本剛仁
２、出席者の確認　　　　　　　　副幹事　井川浩典

相原利行　入江直人　森本剛仁　井川浩典　西岡貞則　日笠常信　橘高正剛　与田卓士　樋口芳紀
笠原英司　日笠伸之　堀川辰也　鴨井利典　山田喜広

３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　相原利行
４、審議事項 ①委員会編成について
 　・ 新入会員は親睦活動委員会を基本とするが、会報部会等への兼務も調整する形で進める
 ② クラブ活動・運営計画書と予算請求書について
 　・ クラブ運営方針を基に運営計画書、予算請求書を4月末までに提出
 ③ 高校生による歴史文化研究フォーラムについて
 　・ 案内板は静電吸着素材の縦長シートとする
 　・ ビラの配布は後援企業が確定後配布予定
 ④ その他（意見交換）
 　・ ロータリー財団年次基金の寄付額とクラブ会費の関係を確認
 　・ インターアクトクラブについて
５、協議事項 ・ 親睦活動委員会の進め方について協議した
６、報告事項 ① 第４回被選理事役員会の議事録について
 ② 地区研修・協議会に笠原英司会員、与田卓士会員出席予定

７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副会長　入江直人
歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
＜去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします＞

「煎茶道の歴史①」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道があります。一
般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶の湯」と呼ば
れるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法のことであり、抹茶を
用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用いられ
た抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい修行を求めら
れる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶道とし
て見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイカなどと
ともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国煎茶大会が開
催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である日本僧
の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の生き方
を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅など）まであら
ゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。
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5月15日㈪
外部卓話
「ラストサムライ瀧善三郎が

体現した武士道」
一般社団法人歴史新大陸 代表理事
おかやま観光特使
俳優・演出家・プロデューサー・歴史研究家

後  藤  勝  徳  様

5月8日㈪
外部卓話
「「LGBTQ 啓発かるた」について」
山陽学園大学
上谷 沙羅 様・脇田  藍 様
中村 文香 様・納富あかり 様
黒住 若葉 様



－１－

「地区研修・協議会の報告」 
◎会長部門   次期会長　相原　利行　会員
　１．【新会員の研修】に関する過去２～３年における取組内容について
　　・ ＩＤＭとして、年４回、ロータリー情報委員長をはじめとするパスト会長による講義を実施している。
　　・ クラブ協議会へ、入会３年以内の会員にも出席を案内している。
　２．【新会員の研修】に関する2023－24年度、またはそれ以降で計画されている取組・方針
　　・ 前記ＩＤＭを、年４回継続実施する。
　　・ クラブ協議会への、入会３年以内の会員の出席を継続する。
　　・ 例会行事の内部卓話で、幹事経験者数名に「幹事の役割」をテーマに、経験談を依頼する。
　３．【新会員の研修】に関する他クラブで参考にしたい取組内容
　　・ 地区大会、ＩＭへの入会３年以内の会員の出席の義務化
　　・ 新会員へのRCに関する書籍の配布
◎幹事部門   次期幹事　森本　剛仁　会員
　次年度幹事の研修会では2023-24年度地区研修リーダーの古瀬氏と共に下記事項につ
いて協議を行ないました。
１ クラブ例会のあり方について
２ クラブ幹事の役割について
３ 地区年間行事予定表・地区委員会組織図について
幹事の役目はあらゆる情報を収集して“目配り・気配り・お節介”をすること、また会員のRCに対す
る満足度を上げること、とのお話がありました。
◎職業奉仕部門   次期職業奉仕委員長　与田　卓士　会員
　私はこの度、次期職業奉仕委員として研修を受けて来ました。地区研修・協議会は入会以来
初めて参加しました。正直、このような報告会があるならもう少しちゃんと聞いておけば良かったと
後悔しています。
　おもに午後からの部門別協議会での報告をさせてもらいます。ガバナーが何度も言われていた
のが「時代の変化とともに職業奉仕はロータリーの根幹にあらず」４大奉仕部門の垣根をなくし共同事業を。と奉仕
の理念、実践や４つのテストは不変である。
　また、会員職場訪問、会員企業の優秀社員表彰等は推奨すると言っておられました。そしてあらかじめ配布した
アンケートの発表になり、私の順番がいつ来るかドキドキしておりましたが、結局質問は回ってきませんでした。私の提
出したアンケートが大した意見ではなかったようです。そんな中、他クラブで行っている活動計画で印象に残ってい
るのが、会員企業で行う高校生のための職場講座や面接体験、会員企業様の職場紹介ビデオ、会員様の企業の
後継者卓話などがありました。こういった事も、我がクラブに取り入れても面白いのではないかと思いました。
　これらをもとに来期活動計画を練ろうと思います。簡単ではございますが私の報告になります。
◎社会奉仕部門   次期社会奉仕副委員長　原　全伸　会員
　社会奉仕部門では、事前のアンケートで他クラブがどんな活動をやっているのか知りたいという
要望が多く寄せられたので「連携」「スポーツ・文化」「SDGｓ」といった5つのカテゴリーに分けて、
それぞれ2～３クラブから活動内容について発表がありました。
　当クラブは「連携」というカテゴリーで『あした彩』の活動支援について紹介をして欲しいとの指
名を受けて「あした彩」の組織概要と活動内容について紹介。彼らの活動に、単に資金援助をするだけでなく共に
学び、共に汗をかいて「被害者にも加害者にもならない社会、犯罪のない安心安全な地域社会の実現」を目指して
いること。
　具体的な支援内容として、警察予算では対応できない自主勉強会や犯罪被害者支援フォーラムなどの交流イベ
ントの開催、県外研修に参加するためのバスの手配、OBや被害者ご家族と学生の交流促進、大学が異なる学生
間の情報共有を目的としたホームページの構築・運用支援などの紹介を行いました。
　カウンセラーからは、発表された各活動について「ロータリーの友」やクラブのホームページでも紹介して欲しい旨、
講評をいただきました。
◎国際奉仕部門   次期国際奉仕副委員長  藤木希実子  会員 代理  山田　喜広  会員
　今までの活動について報告を行いました。
・県内の特別養護学校の支援　　・外国人無料健康診断・健康相談
今後も単発で終わらず、継続的に行えることを実施していく予定です。読み書きの支援や、音楽
を使って懸け橋になれればと考えております

◎青少年奉仕部門   次期青少年奉仕委員長　笠原　英司　会員
　北西RCのようにインターアクトの委員長を日笠会員が務められているようなクラブはほんの数カ
所であります。今回の青少年奉仕委員会の地区協議会はインターアクトについての協議がほとん
どでありました。なのでびっくりしました。
問題点について ①だんだん生徒の数が減っている事
 ②公立との連携を模索しているがどのようにしたらよいのか？
 ③学校とのパイプの作り方はどうしたらよいのか？
活動内容について ①清掃活動とか募金活動を共にやっている
 ②例会にも時々参加をして頂いている
など、一緒に行動を年数回程度行っているが、ここ2～3年はコロナにより中止をしている。北西RCは現在学校との
間で行き違いがあり、少しコミュニケーションがとれていない。予算付けをしているので何とか元に戻したいと思って
おります。という発言をしました。

出席の状況　
会 員 数　45名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　10名 出 席 率　77.78％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，樋口，久松，児島，中村，西，岡田，田原，氏房
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　春から初夏にかけての過ごしやすい日が続き、ゴルフをはじめ、色 と々活動的なシーズンとなりました。今
年のゴールデンウイークの人出は、コロナ前にほぼ回復すると予想されてます。円安などが影響し、海外で
はなく国内への観光が増える上に、インバウンドがかなり増えていて、観光地はどこもごった返すようです。
　岡山の観光地といえば倉敷の美観地区や後楽園、岡山城が思い浮かびますが、実は県北の蒜山
にかなりの人が来ます。昨年もそうでしたがアウトドア人気もあり、県外ナンバーの車でインターチェンジ
から大渋滞となります。蒜山から大山にかけては、バイクで走る方も相当いて、車とバイク、それから自転車でごった返し
ます。蒜山にはガソリンスタンドが２軒しかなく、ガソリンを入れるのに２時間はかかります。地元の人は車が出せず、買い
物にも行けないので連休前に買い溜めするそうです。私は蒜山に二つあるお客様のところに連休中に行くこともありま
すが、地元の人しか知らない林道を通って行かないとまともに着きません。うまく蒜山の真ん中に出るのは良いのですが、
この林道はたまに熊が出るとのこと。
蒜山の小学生はランドセルに鈴をつけていますが、熊よけの鈴とのことです。とても賑わう観光地ではありますが、生活は
まさに自然の中という感じです。
　コロナも５月６日には５類に変わり、インフルエンザと同じ扱いと聞いております。世の中は急激にコロナ前に戻っていきます。
　その５月６日には、久しぶりに「外国人無料健康診断」を旭川RCと共同で岡山済生会様の協力をいただいて開催いた
します。国際奉仕委員長山田会員、平松会員をはじめ、関係者の方 に々は大変お世話になります。よろしくお願いします。
　そんなこんなで、とにかく人出が多いゴールデンウイークがやってきますが、皆様もせっかくなので外に出て楽しんでく
ださい。いつまたやっかいなことが起こるか解りませんので、今のうちに楽しみましょう。
　今日は次年度の会長を始め幹事・委員長の方々に、先日お勉強なさったことを発表していただけます。もう次年度に
向けて舵はきられておりますので、私どもは徐 に々鳴りをひそめていき、次年度モードへシフトしていきたいと思います。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 4月22日㈯鳥取シティホテルにおいて、「地区インターアクト委員会」、「インターアクト地区協議会」
が開催され、日笠インターアクト委員長が出席されました。

② 4月23日㈰アークホテルにおいて、「2023学年度ロータリー米山記念奨学生オリエンテーション」が
開催され、米山奨学生のカウンセラー小松会員が出席されました。

③ 「ノートルダム清心女子大学・遺族講演会」のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いいたします。
④ 次週5月1日㈪の例会は、定款第7条第1節により、取消しとなっておりますのでお間違いのないようお願いいたします。
⑤ 5月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたしますのでよろしくお願いいたします。
⑥ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
鴨井会長 : 小松様、昨日の米山奨学生オリエンテーションへのご参加ご苦労様でした。ありがとうございました。これ

からお世話の程よろしくお願いします。
次期会長、幹事、及び委員長の皆様、本日はよろしくお願いいたします。
皆様ゴールデンウイークは気をつけて楽しんでください。

橘高幹事 : 笠原会員、会社10周年おめでとうございます。
山田会員、結婚式のためゴルフコンペに参加できなかったのでスマイルいたします。

平松会員 : 相原利行次期会長をはじめとする次期幹事、委員長の皆様に感謝いたします。
相原会員 : 笠原会員、先日は高校生の歴史文化研究フォーラムの件で山陽新聞社にご同行いただきありがとうござ

いました。笠原会員のセールストークには感銘いたしました。
山田会員 : 先日のゴルフご参加の皆様お疲れ様でした。少しですが景品を出しましたのでお受け取り下さい。

誕生日のお花をいただきありがとうございました。
井川会員 : 4月22日の津山RCとの親睦ゴルフお疲れ様でした。賞は貰えませんでしたがベスグロでしたのでスマイル

します。次回はアンダーで回ります。
堀川会員 : 土曜日の津山RCとの合同ゴルフコンペでは大変お世話になりました。
与田会員 : 先日、津山RC親睦ゴルフ、山田会員誕生日記念コンペで僕のドライバーが久 に々火を噴きました。ドラコン

ありがとうございました。スマイルします！！
笠原会員 : 4月18日、当社の十周年記念を行いました。

昨日ゴルフ大会へご参加の皆様お疲れ様でした。
岩本会員 : 笠原副会長、4月18日のグリーネスト創立10周年祝賀会にお招きいただきありがとうございました。笠原社

長の誠実なお人柄と営業力の賜だと敬意を表しますとともに、これから益々の発展を期待しております。
横山会員 : 笠原さん、グリーネスト設立10周年記念式典にお招きいただきありがとうございました。ゴルフが上手になる

のは遅いのに会社を大きくするのは物凄いスピードですね。私も嬉しいです。
岡本会員 : 先日の笠原社長の会社グリーネスト㈱の10周年記念パーティおめでとうございました。今後益々のご発展

を祈念しスマイルします。
森本会員 : 土曜のゴルフコンペ参加の皆様お疲れ様でした。山田さんお気遣いありがとうございました。

本日たくさんのスマイル頂きました。ありがとうございます。
木本会員 : 結婚記念の日のお祝いありがとうございます。私達二人は覚えておりますが、その他ではこのロータリー

だけです。50年過ぎました。
高橋会員 : 4月22日㈯に建築中のビルが完成しました。10階建ての賃貸ビルで、1階に大東建託岡山中央支店が入居

し当社は2階の一部に入ります。建築資金は全て30年の借入金です。私が如何に長生きしても30年先の
事はわかりません。若い会員の方で、可能性のある方は見届けてください。

山下会員 : 先日4月10日、国立病院の検診に行きました。去年3月3日に心筋梗塞して1年目です。朝食を食べて行ったので血糖
値は高めでしたがそれ以外は全て超正常値でしたのでスマイルします。最近の薬はとても良く効きますね。

小林会員 : 春の健康診断にて悪い意味でとてつもない成績を記録しましたのでスマイルします。判定医は妻です。
 17件　73,000円（累計1,314,000円）
５月お祝い行事

　

国際奉仕委員会 国際奉仕委員長　山　田　喜　広　会員
岡山北西RC・岡山旭川RC合同事業　外国人無料健康診断・健康相談実施について
集合日時 ：5月6日㈯10:30
場所 ：岡山済生会予防医学健診センター健診棟9F
注意 ：ＲＣの黄色いジャンバーを持参ください
スタッフ ：両クラブから30名
　　　　 （多数の参加ありがとうございました。募集を締め切ります）
当日はよろしくお願いいたします。
地区インターアクト委員会、インターアクト地区協議会 報告 インターアクト委員長  日笠  常信  会員
第二回地区インターアクト委員会・インタアーアクト地区協議会
とき：令和５年４月22日㈯ 　ところ：鳥取市鳥取シティホテル
協議事項
本年度事業報告・決算報告、各インターアクトクラブの活動報告
○第46回インターアクト地区大会（鳥取市 令和５年７月29日、30日）
備考：今までの地区補助金では地区大会の運営が厳しくなっているが、地区全体の会員数の減少もあり、補
助金の増額は困難とのこと。安価な公営施設の少ない岡山県では今後運営にかなり影響を受ける見込み。
○松江西高等学校インターアクトクラブ（松江南RC提唱）は2022年3月31日で廃部。コロナ禍で十分な活動が
　できなかったとの報告が多数あった。

例会プログラム例会プログラム

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

第５回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2023年４月10日㈪13：30～14：00　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　会　長　相原利行、　司会 ・ 幹事　森本剛仁
２、出席者の確認　　　　　　　　副幹事　井川浩典

相原利行　入江直人　森本剛仁　井川浩典　西岡貞則　日笠常信　橘高正剛　与田卓士　樋口芳紀
笠原英司　日笠伸之　堀川辰也　鴨井利典　山田喜広

３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　相原利行
４、審議事項 ①委員会編成について
 　・ 新入会員は親睦活動委員会を基本とするが、会報部会等への兼務も調整する形で進める
 ② クラブ活動・運営計画書と予算請求書について
 　・ クラブ運営方針を基に運営計画書、予算請求書を4月末までに提出
 ③ 高校生による歴史文化研究フォーラムについて
 　・ 案内板は静電吸着素材の縦長シートとする
 　・ ビラの配布は後援企業が確定後配布予定
 ④ その他（意見交換）
 　・ ロータリー財団年次基金の寄付額とクラブ会費の関係を確認
 　・ インターアクトクラブについて
５、協議事項 ・ 親睦活動委員会の進め方について協議した
６、報告事項 ① 第４回被選理事役員会の議事録について
 ② 地区研修・協議会に笠原英司会員、与田卓士会員出席予定

７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副会長　入江直人
歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
＜去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします＞

「煎茶道の歴史①」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道があります。一
般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶の湯」と呼ば
れるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法のことであり、抹茶を
用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用いられ
た抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい修行を求めら
れる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶道とし
て見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイカなどと
ともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国煎茶大会が開
催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である日本僧
の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の生き方
を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅など）まであら
ゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。

４ 地区目標達成について
５ 地区資金予算について
６ 地区大会・ガバナー公式訪問について



－２－

「地区研修・協議会の報告」 
◎会長部門   次期会長　相原　利行　会員
　１．【新会員の研修】に関する過去２～３年における取組内容について
　　・ ＩＤＭとして、年４回、ロータリー情報委員長をはじめとするパスト会長による講義を実施している。
　　・ クラブ協議会へ、入会３年以内の会員にも出席を案内している。
　２．【新会員の研修】に関する2023－24年度、またはそれ以降で計画されている取組・方針
　　・ 前記ＩＤＭを、年４回継続実施する。
　　・ クラブ協議会への、入会３年以内の会員の出席を継続する。
　　・ 例会行事の内部卓話で、幹事経験者数名に「幹事の役割」をテーマに、経験談を依頼する。
　３．【新会員の研修】に関する他クラブで参考にしたい取組内容
　　・ 地区大会、ＩＭへの入会３年以内の会員の出席の義務化
　　・ 新会員へのRCに関する書籍の配布
◎幹事部門   次期幹事　森本　剛仁　会員
　次年度幹事の研修会では2023-24年度地区研修リーダーの古瀬氏と共に下記事項につ
いて協議を行ないました。
１ クラブ例会のあり方について
２ クラブ幹事の役割について
３ 地区年間行事予定表・地区委員会組織図について
幹事の役目はあらゆる情報を収集して“目配り・気配り・お節介”をすること、また会員のRCに対す
る満足度を上げること、とのお話がありました。
◎職業奉仕部門   次期職業奉仕委員長　与田　卓士　会員
　私はこの度、次期職業奉仕委員として研修を受けて来ました。地区研修・協議会は入会以来
初めて参加しました。正直、このような報告会があるならもう少しちゃんと聞いておけば良かったと
後悔しています。
　おもに午後からの部門別協議会での報告をさせてもらいます。ガバナーが何度も言われていた
のが「時代の変化とともに職業奉仕はロータリーの根幹にあらず」４大奉仕部門の垣根をなくし共同事業を。と奉仕
の理念、実践や４つのテストは不変である。
　また、会員職場訪問、会員企業の優秀社員表彰等は推奨すると言っておられました。そしてあらかじめ配布した
アンケートの発表になり、私の順番がいつ来るかドキドキしておりましたが、結局質問は回ってきませんでした。私の提
出したアンケートが大した意見ではなかったようです。そんな中、他クラブで行っている活動計画で印象に残ってい
るのが、会員企業で行う高校生のための職場講座や面接体験、会員企業様の職場紹介ビデオ、会員様の企業の
後継者卓話などがありました。こういった事も、我がクラブに取り入れても面白いのではないかと思いました。
　これらをもとに来期活動計画を練ろうと思います。簡単ではございますが私の報告になります。
◎社会奉仕部門   次期社会奉仕副委員長　原　全伸　会員
　社会奉仕部門では、事前のアンケートで他クラブがどんな活動をやっているのか知りたいという
要望が多く寄せられたので「連携」「スポーツ・文化」「SDGｓ」といった5つのカテゴリーに分けて、
それぞれ2～３クラブから活動内容について発表がありました。
　当クラブは「連携」というカテゴリーで『あした彩』の活動支援について紹介をして欲しいとの指
名を受けて「あした彩」の組織概要と活動内容について紹介。彼らの活動に、単に資金援助をするだけでなく共に
学び、共に汗をかいて「被害者にも加害者にもならない社会、犯罪のない安心安全な地域社会の実現」を目指して
いること。
　具体的な支援内容として、警察予算では対応できない自主勉強会や犯罪被害者支援フォーラムなどの交流イベ
ントの開催、県外研修に参加するためのバスの手配、OBや被害者ご家族と学生の交流促進、大学が異なる学生
間の情報共有を目的としたホームページの構築・運用支援などの紹介を行いました。
　カウンセラーからは、発表された各活動について「ロータリーの友」やクラブのホームページでも紹介して欲しい旨、
講評をいただきました。
◎国際奉仕部門   次期国際奉仕副委員長  藤木希実子  会員 代理  山田　喜広  会員
　今までの活動について報告を行いました。
・県内の特別養護学校の支援　　・外国人無料健康診断・健康相談
今後も単発で終わらず、継続的に行えることを実施していく予定です。読み書きの支援や、音楽
を使って懸け橋になれればと考えております

◎青少年奉仕部門   次期青少年奉仕委員長　笠原　英司　会員
　北西RCのようにインターアクトの委員長を日笠会員が務められているようなクラブはほんの数カ
所であります。今回の青少年奉仕委員会の地区協議会はインターアクトについての協議がほとん
どでありました。なのでびっくりしました。
問題点について ①だんだん生徒の数が減っている事
 ②公立との連携を模索しているがどのようにしたらよいのか？
 ③学校とのパイプの作り方はどうしたらよいのか？
活動内容について ①清掃活動とか募金活動を共にやっている
 ②例会にも時々参加をして頂いている
など、一緒に行動を年数回程度行っているが、ここ2～3年はコロナにより中止をしている。北西RCは現在学校との
間で行き違いがあり、少しコミュニケーションがとれていない。予算付けをしているので何とか元に戻したいと思って
おります。という発言をしました。

出席の状況　
会 員 数　45名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　10名 出 席 率　77.78％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，樋口，久松，児島，中村，西，岡田，田原，氏房
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　春から初夏にかけての過ごしやすい日が続き、ゴルフをはじめ、色 と々活動的なシーズンとなりました。今
年のゴールデンウイークの人出は、コロナ前にほぼ回復すると予想されてます。円安などが影響し、海外で
はなく国内への観光が増える上に、インバウンドがかなり増えていて、観光地はどこもごった返すようです。
　岡山の観光地といえば倉敷の美観地区や後楽園、岡山城が思い浮かびますが、実は県北の蒜山
にかなりの人が来ます。昨年もそうでしたがアウトドア人気もあり、県外ナンバーの車でインターチェンジ
から大渋滞となります。蒜山から大山にかけては、バイクで走る方も相当いて、車とバイク、それから自転車でごった返し
ます。蒜山にはガソリンスタンドが２軒しかなく、ガソリンを入れるのに２時間はかかります。地元の人は車が出せず、買い
物にも行けないので連休前に買い溜めするそうです。私は蒜山に二つあるお客様のところに連休中に行くこともありま
すが、地元の人しか知らない林道を通って行かないとまともに着きません。うまく蒜山の真ん中に出るのは良いのですが、
この林道はたまに熊が出るとのこと。
蒜山の小学生はランドセルに鈴をつけていますが、熊よけの鈴とのことです。とても賑わう観光地ではありますが、生活は
まさに自然の中という感じです。
　コロナも５月６日には５類に変わり、インフルエンザと同じ扱いと聞いております。世の中は急激にコロナ前に戻っていきます。
　その５月６日には、久しぶりに「外国人無料健康診断」を旭川RCと共同で岡山済生会様の協力をいただいて開催いた
します。国際奉仕委員長山田会員、平松会員をはじめ、関係者の方 に々は大変お世話になります。よろしくお願いします。
　そんなこんなで、とにかく人出が多いゴールデンウイークがやってきますが、皆様もせっかくなので外に出て楽しんでく
ださい。いつまたやっかいなことが起こるか解りませんので、今のうちに楽しみましょう。
　今日は次年度の会長を始め幹事・委員長の方々に、先日お勉強なさったことを発表していただけます。もう次年度に
向けて舵はきられておりますので、私どもは徐 に々鳴りをひそめていき、次年度モードへシフトしていきたいと思います。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 4月22日㈯鳥取シティホテルにおいて、「地区インターアクト委員会」、「インターアクト地区協議会」
が開催され、日笠インターアクト委員長が出席されました。

② 4月23日㈰アークホテルにおいて、「2023学年度ロータリー米山記念奨学生オリエンテーション」が
開催され、米山奨学生のカウンセラー小松会員が出席されました。

③ 「ノートルダム清心女子大学・遺族講演会」のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いいたします。
④ 次週5月1日㈪の例会は、定款第7条第1節により、取消しとなっておりますのでお間違いのないようお願いいたします。
⑤ 5月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたしますのでよろしくお願いいたします。
⑥ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
鴨井会長 : 小松様、昨日の米山奨学生オリエンテーションへのご参加ご苦労様でした。ありがとうございました。これ

からお世話の程よろしくお願いします。
次期会長、幹事、及び委員長の皆様、本日はよろしくお願いいたします。
皆様ゴールデンウイークは気をつけて楽しんでください。

橘高幹事 : 笠原会員、会社10周年おめでとうございます。
山田会員、結婚式のためゴルフコンペに参加できなかったのでスマイルいたします。

平松会員 : 相原利行次期会長をはじめとする次期幹事、委員長の皆様に感謝いたします。
相原会員 : 笠原会員、先日は高校生の歴史文化研究フォーラムの件で山陽新聞社にご同行いただきありがとうござ

いました。笠原会員のセールストークには感銘いたしました。
山田会員 : 先日のゴルフご参加の皆様お疲れ様でした。少しですが景品を出しましたのでお受け取り下さい。

誕生日のお花をいただきありがとうございました。
井川会員 : 4月22日の津山RCとの親睦ゴルフお疲れ様でした。賞は貰えませんでしたがベスグロでしたのでスマイル

します。次回はアンダーで回ります。
堀川会員 : 土曜日の津山RCとの合同ゴルフコンペでは大変お世話になりました。
与田会員 : 先日、津山RC親睦ゴルフ、山田会員誕生日記念コンペで僕のドライバーが久 に々火を噴きました。ドラコン

ありがとうございました。スマイルします！！
笠原会員 : 4月18日、当社の十周年記念を行いました。

昨日ゴルフ大会へご参加の皆様お疲れ様でした。
岩本会員 : 笠原副会長、4月18日のグリーネスト創立10周年祝賀会にお招きいただきありがとうございました。笠原社

長の誠実なお人柄と営業力の賜だと敬意を表しますとともに、これから益々の発展を期待しております。
横山会員 : 笠原さん、グリーネスト設立10周年記念式典にお招きいただきありがとうございました。ゴルフが上手になる

のは遅いのに会社を大きくするのは物凄いスピードですね。私も嬉しいです。
岡本会員 : 先日の笠原社長の会社グリーネスト㈱の10周年記念パーティおめでとうございました。今後益々のご発展

を祈念しスマイルします。
森本会員 : 土曜のゴルフコンペ参加の皆様お疲れ様でした。山田さんお気遣いありがとうございました。

本日たくさんのスマイル頂きました。ありがとうございます。
木本会員 : 結婚記念の日のお祝いありがとうございます。私達二人は覚えておりますが、その他ではこのロータリー

だけです。50年過ぎました。
高橋会員 : 4月22日㈯に建築中のビルが完成しました。10階建ての賃貸ビルで、1階に大東建託岡山中央支店が入居

し当社は2階の一部に入ります。建築資金は全て30年の借入金です。私が如何に長生きしても30年先の
事はわかりません。若い会員の方で、可能性のある方は見届けてください。

山下会員 : 先日4月10日、国立病院の検診に行きました。去年3月3日に心筋梗塞して1年目です。朝食を食べて行ったので血糖
値は高めでしたがそれ以外は全て超正常値でしたのでスマイルします。最近の薬はとても良く効きますね。

小林会員 : 春の健康診断にて悪い意味でとてつもない成績を記録しましたのでスマイルします。判定医は妻です。
 17件　73,000円（累計1,314,000円）
５月お祝い行事
　

国際奉仕委員会 国際奉仕委員長　山　田　喜　広　会員
岡山北西RC・岡山旭川RC合同事業　外国人無料健康診断・健康相談実施について
集合日時 ：5月6日㈯10:30
場所 ：岡山済生会予防医学健診センター健診棟9F
注意 ：ＲＣの黄色いジャンバーを持参ください
スタッフ ：両クラブから30名
　　　　 （多数の参加ありがとうございました。募集を締め切ります）
当日はよろしくお願いいたします。
地区インターアクト委員会、インターアクト地区協議会 報告 インターアクト委員長  日笠  常信  会員
第二回地区インターアクト委員会・インタアーアクト地区協議会
とき：令和５年４月22日㈯ 　ところ：鳥取市鳥取シティホテル
協議事項
本年度事業報告・決算報告、各インターアクトクラブの活動報告
○第46回インターアクト地区大会（鳥取市 令和５年７月29日、30日）
備考：今までの地区補助金では地区大会の運営が厳しくなっているが、地区全体の会員数の減少もあり、補
助金の増額は困難とのこと。安価な公営施設の少ない岡山県では今後運営にかなり影響を受ける見込み。
○松江西高等学校インターアクトクラブ（松江南RC提唱）は2022年3月31日で廃部。コロナ禍で十分な活動が
　できなかったとの報告が多数あった。

前回４月24日の例会記録前回４月24日の例会記録

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

第５回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2023年４月10日㈪13：30～14：00　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　会　長　相原利行、　司会 ・ 幹事　森本剛仁
２、出席者の確認　　　　　　　　副幹事　井川浩典

相原利行　入江直人　森本剛仁　井川浩典　西岡貞則　日笠常信　橘高正剛　与田卓士　樋口芳紀
笠原英司　日笠伸之　堀川辰也　鴨井利典　山田喜広

３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　相原利行
４、審議事項 ①委員会編成について
 　・ 新入会員は親睦活動委員会を基本とするが、会報部会等への兼務も調整する形で進める
 ② クラブ活動・運営計画書と予算請求書について
 　・ クラブ運営方針を基に運営計画書、予算請求書を4月末までに提出
 ③ 高校生による歴史文化研究フォーラムについて
 　・ 案内板は静電吸着素材の縦長シートとする
 　・ ビラの配布は後援企業が確定後配布予定
 ④ その他（意見交換）
 　・ ロータリー財団年次基金の寄付額とクラブ会費の関係を確認
 　・ インターアクトクラブについて
５、協議事項 ・ 親睦活動委員会の進め方について協議した
６、報告事項 ① 第４回被選理事役員会の議事録について
 ② 地区研修・協議会に笠原英司会員、与田卓士会員出席予定

７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副会長　入江直人
歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
＜去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします＞

「煎茶道の歴史①」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道があります。一
般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶の湯」と呼ば
れるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法のことであり、抹茶を
用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用いられ
た抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい修行を求めら
れる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶道とし
て見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイカなどと
ともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国煎茶大会が開
催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である日本僧
の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の生き方
を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅など）まであら
ゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。



「地区研修・協議会の報告」 
◎会長部門   次期会長　相原　利行　会員
　１．【新会員の研修】に関する過去２～３年における取組内容について
　　・ ＩＤＭとして、年４回、ロータリー情報委員長をはじめとするパスト会長による講義を実施している。
　　・ クラブ協議会へ、入会３年以内の会員にも出席を案内している。
　２．【新会員の研修】に関する2023－24年度、またはそれ以降で計画されている取組・方針
　　・ 前記ＩＤＭを、年４回継続実施する。
　　・ クラブ協議会への、入会３年以内の会員の出席を継続する。
　　・ 例会行事の内部卓話で、幹事経験者数名に「幹事の役割」をテーマに、経験談を依頼する。
　３．【新会員の研修】に関する他クラブで参考にしたい取組内容
　　・ 地区大会、ＩＭへの入会３年以内の会員の出席の義務化
　　・ 新会員へのRCに関する書籍の配布
◎幹事部門   次期幹事　森本　剛仁　会員
　次年度幹事の研修会では2023-24年度地区研修リーダーの古瀬氏と共に下記事項につ
いて協議を行ないました。
１ クラブ例会のあり方について
２ クラブ幹事の役割について
３ 地区年間行事予定表・地区委員会組織図について
幹事の役目はあらゆる情報を収集して“目配り・気配り・お節介”をすること、また会員のRCに対す
る満足度を上げること、とのお話がありました。
◎職業奉仕部門   次期職業奉仕委員長　与田　卓士　会員
　私はこの度、次期職業奉仕委員として研修を受けて来ました。地区研修・協議会は入会以来
初めて参加しました。正直、このような報告会があるならもう少しちゃんと聞いておけば良かったと
後悔しています。
　おもに午後からの部門別協議会での報告をさせてもらいます。ガバナーが何度も言われていた
のが「時代の変化とともに職業奉仕はロータリーの根幹にあらず」４大奉仕部門の垣根をなくし共同事業を。と奉仕
の理念、実践や４つのテストは不変である。
　また、会員職場訪問、会員企業の優秀社員表彰等は推奨すると言っておられました。そしてあらかじめ配布した
アンケートの発表になり、私の順番がいつ来るかドキドキしておりましたが、結局質問は回ってきませんでした。私の提
出したアンケートが大した意見ではなかったようです。そんな中、他クラブで行っている活動計画で印象に残ってい
るのが、会員企業で行う高校生のための職場講座や面接体験、会員企業様の職場紹介ビデオ、会員様の企業の
後継者卓話などがありました。こういった事も、我がクラブに取り入れても面白いのではないかと思いました。
　これらをもとに来期活動計画を練ろうと思います。簡単ではございますが私の報告になります。
◎社会奉仕部門   次期社会奉仕副委員長　原　全伸　会員
　社会奉仕部門では、事前のアンケートで他クラブがどんな活動をやっているのか知りたいという
要望が多く寄せられたので「連携」「スポーツ・文化」「SDGｓ」といった5つのカテゴリーに分けて、
それぞれ2～３クラブから活動内容について発表がありました。
　当クラブは「連携」というカテゴリーで『あした彩』の活動支援について紹介をして欲しいとの指
名を受けて「あした彩」の組織概要と活動内容について紹介。彼らの活動に、単に資金援助をするだけでなく共に
学び、共に汗をかいて「被害者にも加害者にもならない社会、犯罪のない安心安全な地域社会の実現」を目指して
いること。
　具体的な支援内容として、警察予算では対応できない自主勉強会や犯罪被害者支援フォーラムなどの交流イベ
ントの開催、県外研修に参加するためのバスの手配、OBや被害者ご家族と学生の交流促進、大学が異なる学生
間の情報共有を目的としたホームページの構築・運用支援などの紹介を行いました。
　カウンセラーからは、発表された各活動について「ロータリーの友」やクラブのホームページでも紹介して欲しい旨、
講評をいただきました。
◎国際奉仕部門   次期国際奉仕副委員長  藤木希実子  会員 代理  山田　喜広  会員
　今までの活動について報告を行いました。
・県内の特別養護学校の支援　　・外国人無料健康診断・健康相談
今後も単発で終わらず、継続的に行えることを実施していく予定です。読み書きの支援や、音楽
を使って懸け橋になれればと考えております

◎青少年奉仕部門   次期青少年奉仕委員長　笠原　英司　会員
　北西RCのようにインターアクトの委員長を日笠会員が務められているようなクラブはほんの数カ
所であります。今回の青少年奉仕委員会の地区協議会はインターアクトについての協議がほとん
どでありました。なのでびっくりしました。
問題点について ①だんだん生徒の数が減っている事
 ②公立との連携を模索しているがどのようにしたらよいのか？
 ③学校とのパイプの作り方はどうしたらよいのか？
活動内容について ①清掃活動とか募金活動を共にやっている
 ②例会にも時々参加をして頂いている
など、一緒に行動を年数回程度行っているが、ここ2～3年はコロナにより中止をしている。北西RCは現在学校との
間で行き違いがあり、少しコミュニケーションがとれていない。予算付けをしているので何とか元に戻したいと思って
おります。という発言をしました。

出席の状況　
会 員 数　45名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　10名 出 席 率　77.78％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，樋口，久松，児島，中村，西，岡田，田原，氏房
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　春から初夏にかけての過ごしやすい日が続き、ゴルフをはじめ、色 と々活動的なシーズンとなりました。今
年のゴールデンウイークの人出は、コロナ前にほぼ回復すると予想されてます。円安などが影響し、海外で
はなく国内への観光が増える上に、インバウンドがかなり増えていて、観光地はどこもごった返すようです。
　岡山の観光地といえば倉敷の美観地区や後楽園、岡山城が思い浮かびますが、実は県北の蒜山
にかなりの人が来ます。昨年もそうでしたがアウトドア人気もあり、県外ナンバーの車でインターチェンジ
から大渋滞となります。蒜山から大山にかけては、バイクで走る方も相当いて、車とバイク、それから自転車でごった返し
ます。蒜山にはガソリンスタンドが２軒しかなく、ガソリンを入れるのに２時間はかかります。地元の人は車が出せず、買い
物にも行けないので連休前に買い溜めするそうです。私は蒜山に二つあるお客様のところに連休中に行くこともありま
すが、地元の人しか知らない林道を通って行かないとまともに着きません。うまく蒜山の真ん中に出るのは良いのですが、
この林道はたまに熊が出るとのこと。
蒜山の小学生はランドセルに鈴をつけていますが、熊よけの鈴とのことです。とても賑わう観光地ではありますが、生活は
まさに自然の中という感じです。
　コロナも５月６日には５類に変わり、インフルエンザと同じ扱いと聞いております。世の中は急激にコロナ前に戻っていきます。
　その５月６日には、久しぶりに「外国人無料健康診断」を旭川RCと共同で岡山済生会様の協力をいただいて開催いた
します。国際奉仕委員長山田会員、平松会員をはじめ、関係者の方 に々は大変お世話になります。よろしくお願いします。
　そんなこんなで、とにかく人出が多いゴールデンウイークがやってきますが、皆様もせっかくなので外に出て楽しんでく
ださい。いつまたやっかいなことが起こるか解りませんので、今のうちに楽しみましょう。
　今日は次年度の会長を始め幹事・委員長の方々に、先日お勉強なさったことを発表していただけます。もう次年度に
向けて舵はきられておりますので、私どもは徐 に々鳴りをひそめていき、次年度モードへシフトしていきたいと思います。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 4月22日㈯鳥取シティホテルにおいて、「地区インターアクト委員会」、「インターアクト地区協議会」
が開催され、日笠インターアクト委員長が出席されました。

② 4月23日㈰アークホテルにおいて、「2023学年度ロータリー米山記念奨学生オリエンテーション」が
開催され、米山奨学生のカウンセラー小松会員が出席されました。

③ 「ノートルダム清心女子大学・遺族講演会」のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いいたします。
④ 次週5月1日㈪の例会は、定款第7条第1節により、取消しとなっておりますのでお間違いのないようお願いいたします。
⑤ 5月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたしますのでよろしくお願いいたします。
⑥ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
鴨井会長 : 小松様、昨日の米山奨学生オリエンテーションへのご参加ご苦労様でした。ありがとうございました。これ

からお世話の程よろしくお願いします。
次期会長、幹事、及び委員長の皆様、本日はよろしくお願いいたします。
皆様ゴールデンウイークは気をつけて楽しんでください。

橘高幹事 : 笠原会員、会社10周年おめでとうございます。
山田会員、結婚式のためゴルフコンペに参加できなかったのでスマイルいたします。

平松会員 : 相原利行次期会長をはじめとする次期幹事、委員長の皆様に感謝いたします。
相原会員 : 笠原会員、先日は高校生の歴史文化研究フォーラムの件で山陽新聞社にご同行いただきありがとうござ

いました。笠原会員のセールストークには感銘いたしました。
山田会員 : 先日のゴルフご参加の皆様お疲れ様でした。少しですが景品を出しましたのでお受け取り下さい。

誕生日のお花をいただきありがとうございました。
井川会員 : 4月22日の津山RCとの親睦ゴルフお疲れ様でした。賞は貰えませんでしたがベスグロでしたのでスマイル

します。次回はアンダーで回ります。
堀川会員 : 土曜日の津山RCとの合同ゴルフコンペでは大変お世話になりました。
与田会員 : 先日、津山RC親睦ゴルフ、山田会員誕生日記念コンペで僕のドライバーが久 に々火を噴きました。ドラコン

ありがとうございました。スマイルします！！
笠原会員 : 4月18日、当社の十周年記念を行いました。

昨日ゴルフ大会へご参加の皆様お疲れ様でした。
岩本会員 : 笠原副会長、4月18日のグリーネスト創立10周年祝賀会にお招きいただきありがとうございました。笠原社

長の誠実なお人柄と営業力の賜だと敬意を表しますとともに、これから益々の発展を期待しております。
横山会員 : 笠原さん、グリーネスト設立10周年記念式典にお招きいただきありがとうございました。ゴルフが上手になる

のは遅いのに会社を大きくするのは物凄いスピードですね。私も嬉しいです。
岡本会員 : 先日の笠原社長の会社グリーネスト㈱の10周年記念パーティおめでとうございました。今後益々のご発展

を祈念しスマイルします。
森本会員 : 土曜のゴルフコンペ参加の皆様お疲れ様でした。山田さんお気遣いありがとうございました。

本日たくさんのスマイル頂きました。ありがとうございます。
木本会員 : 結婚記念の日のお祝いありがとうございます。私達二人は覚えておりますが、その他ではこのロータリー

だけです。50年過ぎました。
高橋会員 : 4月22日㈯に建築中のビルが完成しました。10階建ての賃貸ビルで、1階に大東建託岡山中央支店が入居

し当社は2階の一部に入ります。建築資金は全て30年の借入金です。私が如何に長生きしても30年先の
事はわかりません。若い会員の方で、可能性のある方は見届けてください。

山下会員 : 先日4月10日、国立病院の検診に行きました。去年3月3日に心筋梗塞して1年目です。朝食を食べて行ったので血糖
値は高めでしたがそれ以外は全て超正常値でしたのでスマイルします。最近の薬はとても良く効きますね。

小林会員 : 春の健康診断にて悪い意味でとてつもない成績を記録しましたのでスマイルします。判定医は妻です。
 17件　73,000円（累計1,314,000円）
５月お祝い行事

　

国際奉仕委員会 国際奉仕委員長　山　田　喜　広　会員
岡山北西RC・岡山旭川RC合同事業　外国人無料健康診断・健康相談実施について
集合日時 ：5月6日㈯10:30
場所 ：岡山済生会予防医学健診センター健診棟9F
注意 ：ＲＣの黄色いジャンバーを持参ください
スタッフ ：両クラブから30名
　　　　 （多数の参加ありがとうございました。募集を締め切ります）
当日はよろしくお願いいたします。
地区インターアクト委員会、インターアクト地区協議会 報告 インターアクト委員長  日笠  常信  会員
第二回地区インターアクト委員会・インタアーアクト地区協議会
とき：令和５年４月22日㈯ 　ところ：鳥取市鳥取シティホテル
協議事項
本年度事業報告・決算報告、各インターアクトクラブの活動報告
○第46回インターアクト地区大会（鳥取市 令和５年７月29日、30日）
備考：今までの地区補助金では地区大会の運営が厳しくなっているが、地区全体の会員数の減少もあり、補
助金の増額は困難とのこと。安価な公営施設の少ない岡山県では今後運営にかなり影響を受ける見込み。
○松江西高等学校インターアクトクラブ（松江南RC提唱）は2022年3月31日で廃部。コロナ禍で十分な活動が
　できなかったとの報告が多数あった。

－３－
　　会報部会／井川 浩典・中村 忍・児島 正典・山下 浩一・西　新

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

第５回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2023年４月10日㈪13：30～14：00　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　会　長　相原利行、　司会 ・ 幹事　森本剛仁
２、出席者の確認　　　　　　　　副幹事　井川浩典

相原利行　入江直人　森本剛仁　井川浩典　西岡貞則　日笠常信　橘高正剛　与田卓士　樋口芳紀
笠原英司　日笠伸之　堀川辰也　鴨井利典　山田喜広

３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　相原利行
４、審議事項 ①委員会編成について
 　・ 新入会員は親睦活動委員会を基本とするが、会報部会等への兼務も調整する形で進める
 ② クラブ活動・運営計画書と予算請求書について
 　・ クラブ運営方針を基に運営計画書、予算請求書を4月末までに提出
 ③ 高校生による歴史文化研究フォーラムについて
 　・ 案内板は静電吸着素材の縦長シートとする
 　・ ビラの配布は後援企業が確定後配布予定
 ④ その他（意見交換）
 　・ ロータリー財団年次基金の寄付額とクラブ会費の関係を確認
 　・ インターアクトクラブについて
５、協議事項 ・ 親睦活動委員会の進め方について協議した
６、報告事項 ① 第４回被選理事役員会の議事録について
 ② 地区研修・協議会に笠原英司会員、与田卓士会員出席予定

７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副会長　入江直人
歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
＜去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします＞

「煎茶道の歴史①」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道があります。一
般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶の湯」と呼ば
れるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法のことであり、抹茶を
用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用いられ
た抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい修行を求めら
れる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶道とし
て見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイカなどと
ともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国煎茶大会が開
催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である日本僧
の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の生き方
を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅など）まであら
ゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（５月８日（ヘルシーランチ））　
御寿司（瀬戸内産真鯛ちらし寿司）
　舎利  豌豆  金糸玉子  田附  煎り胡麻  刻み海苔  木の芽  山葵  鯛  敷大葉  紫
温　物　茶碗蒸し　銀餡　振り柚子　　　味噌汁　干芋茎　若芽　葱
姫猪口　生姜甘酢漬け　　　　　　　　　コーヒー　
次回のメニュー（５月15日（ヘルシーランチ））　
アコウのブレゼ  オリーブとトマトのスープ仕立て　　リーフとハーブのグリーンサラダ　　
グレープフルーツとミントのムース　　パン　　コーヒー

通訳 ：10名を予定
食事 ：弁当、お茶が用意されます。
外国人参加者 ：48名（ベトナムの方が過半数）

               


